

Tunja, 26 de enero de 2011

Destacada participación en VI Congreso Colombiano de Morfología



"Estudiantes y profesores de la Universidad de Boyacá participantes en el VI Congreso Colombiano de Morfología"

El Comité Científico del Congreso otorgó, en la categoría de estudiantes, el premio "Mejor Póster" como trabajo excelente, a Yefer Arbey Moreno Silva, estudiante de Medicina de la Universidad de Boyacá. La Asamblea Ordinaria de la Asociación Colombiana de Morfología, que se reunió durante el evento, eligió por unanimidad a Boyacá como sede del VIII Congreso Colombiano de Morfología que se realizará en noviembre de 2012. El otorgamiento de la sede obedeció a la trayectoria de la Facultad de Ciencias de la Salud de la Universidad de Boyacá y a su destacada participación, representada por cuatro docentes de Morfología y 48 estudiantes. La delegación institucional estuvo integrada por: docentes – conferencistas, Martha Bernal García, Ninfa Ruda Rodríguez y José Darío Rojas Oviedo; estudiantes con ponencia oral,

Jazmín Higuera Maldonado, Ricardo Amaya Barreiro, Duvier Fernando Estrada Solórzano y Angela Patricia Mantilla Ojeda; y estudiantes con ponencia en la modalidad de póster, María Fernanda Bello León, William Carvajal de Dios, Myriam Sofía Buitrago Walteros, Joyce Jisset Martínez Ramos y Yefer Arbey Moreno Silva.

El Congreso convocó cinco expertos internacionales de Estados Unidos y Argentina, y conferencistas nacionales de dieciséis Universidades, para presentar magistrales temas de actualización, investigación, unificación de conceptos, términos y otros relacionados.

Sinceras felicitaciones a la Facultad de Ciencias de la Salud y a la delegación que representó a la Universidad en este evento, por los éxitos derivados de su notoria participación.

Iniciamos Labores con grandes logros

El año 2011 comienza para la Universidad de Boyacá con importantes realizaciones, como la apertura del programa profesional Diseño de Modas y la ampliación de la oferta educativa en Sogamoso, donde empezaron labores los programas de Arquitectura, Derecho e Ingeniería Ambiental. De plácemes está la comunidad universitaria por el seguro crecimiento institucional demostrado, no solo con el aumento de la cobertura, sino además por las nuevas inversiones representadas en la construcción del edificio No. 10, la dotación de los laboratorios de Diseño de Modas, Ingeniería Mecatrónica, Psicología y Departamento de Física, que funcionan allí, y la entrega de importantes espacios deportivos, como la cancha de fútbol, que se inaugurará durante el primer semestre de este año.

Las Directivas de la Universidad también han informado que para el 2011 se ampliará la oferta educativa de pregrado y postgrado en Yopal (Casanare) y en Chiquinquirá, con el propósito de atender las necesidades formativas de los miles de jóvenes que habitan estas regiones. Asimismo se espera recibir prontamente el aval del Ministerio de Educación Nacional para la apertura, inicialmente en Tunja, del programa de Enfermería Superior.

Otro aspecto destacado es el proceso de Acreditación de Alta Calidad en el cual la Universidad ha venido trabajando con esmero y dedicación durante los últimos años. Se espera que para este periodo académico, por lo menos cinco programas más reciban este reconocimiento.

Finalmente los Fundadores y las Directivas de la Universidad saludan de manera especial a todos los estudiantes, profesores, administrativos e investigadores, nuevos y antiguos, que comenzaron labores en Tunja, Sogamoso y Yopal, al tiempo que les desean parabienes y un nuevo año colmado de realizaciones personales, académicas, laborales y sociales.

Índice

¿Quiere Irse de Intercambio?

La Oficina de Relaciones Interinstitucionales e Internacionales (ORII) de la Universidad de Boyacá lo invita a participar de la jornada de divulgación...

2

Premios

Alejandro Ángel Escobar de Ciencias y Solidaridad

Por ser de interés para la comunidad universitaria, reproducimos la información correspondiente a la convocatoria, año 2011,...

3

Importantes Ayudas Tecnológicas para Mejorar sus Estudios

La participación de la Universidad de Boyacá en la Red de Instituciones de Educación, Investigación y Desarrollo del Oriente Colombiano – UNIREDA, ...

4

El año 2011 marca varios hechos trascendentales para la Universidad de Boyacá como son la iniciación del programa profesional Diseño de Modas, con énfasis en gestión empresarial, y la presencia de la Institución en la ciudad de Sogamoso, donde comenzaron labores los programas de Ingeniería Ambiental, Derecho y Ciencias Políticas y Arquitectura.

La ampliación de su oferta educativa en el sector textil y de la moda, así como la respuesta institucional a las necesidades formativas de los habitantes de Sogamoso, Duitama y demás poblaciones vecinas, son muestra del liderazgo y del compromiso social que históricamente la Universidad ha tenido con la comunidad del oriente colombiano y con el desarrollo del país.

Estamos seguros de que la alta calidad académica, el rigor científico y metodológico en los procesos investigativos y el firme compromiso de trabajar desde la Universidad por el mejoramiento de la calidad de vida de los colombianos, serán improntas que caracterizarán la dinámica de Diseño de Modas y de los programas que comienzan labores en Sogamoso, tal como ha sido tradicional en el quehacer de la Institución.

A través del Boletín Informativo, los Fundadores y las Directivas de la Universidad, expresan una cordial bienvenida a los estudiantes, docentes y personal administrativo que a partir de este año se vinculan a la Institución, así como a los antiguos educandos, profesores y funcionarios, augurándoles éxitos en sus labores e invitándolos a seguir estudiando y trabajando para que la Universidad de Boyacá siga siendo la Institución de la excelencia y del cumplimiento académico en donde se forman los mejores profesionales y ciudadanos de Colombia.

“RENASCI”, Nuevo Semillero de Investigación en Morfología

Siguiendo las políticas impulsadas por la Universidad y acogiendo las directrices de la Facultad de Ciencias de la Salud, para propiciar ambientes de trabajos colectivos que orienten el ejercicio de la crítica y la argumentación académica a través de la investigación formativa, la Unidad Académica de Morfología, adscrita al Departamento de Ciencias Básicas, creó el Semillero de Investigación en Morfología “RENASCI”, del latín renacer, que representa la intención de incentivar la investigación en ciencias morfológicas y darle un nuevo enfoque que incluya elementos y técnicas encaminadas a hacer más didáctico el proceso de enseñanza-aprendizaje, desvirtuando así el concepto de la morfología como disciplina concluida.

El semillero tiene la VISIÓN de

consolidarse como colectivo académico, líder en el contexto regional y nacional, en la formación de recurso humano altamente calificado en competencias científicas y técnicas para el desarrollo integral de las ciencias morfológicas. Su MISIÓN será potenciar las habilidades y destrezas investigativas de los estudiantes en el desarrollo de diversos proyectos académicos de investigación formativa y aplicada, como un aporte al aprendizaje significativo de la morfología.

De esta forma se abre un espacio que permitirá la participación de estudiantes y profesores, en la gestión de proyectos de investigación que beneficien la adquisición del conocimiento desde los primeros niveles del pregrado, como proceso unido a la formación para la profesión y la vida.

Manejo del Estrés



En desarrollo de la función de proyección social, la Facultad de Ciencias de la Salud y la División de Bienestar Universitario desarrollaron una jornada académica encaminada a capacitar a la comunidad universitaria en torno al manejo del estrés, considerado la enfermedad más recurrente en la sociedad del siglo XXI.

El evento se realizó el pasado 17 de noviembre con varias conferencias y talleres como: “Abordaje psicológico del estrés”, a cargo de la psicóloga Claudia Cáceres, especialista en psicología jurídica; “Abordaje fisioterapéutico para la intervención del estrés”, presentada por la fisioterapeuta Yudy Rondón, docente de la asignatura Ejercicios Terapéuticos, especialista en terapéutica manual, certificada en Mckenzie; y “Técnicas de respiración para el manejo y control del estrés”, taller impartido por la Terapeuta Respiratoria Myriam Wilches, Docente de la asignatura Práctica UCI Adulto de la Universidad de Boyacá.

De esta manera la Facultad de Ciencias de la Salud y la División de Bienestar Universitario participan en el desarrollo del modelo de Responsabilidad Social Universitaria de la Institución.

¿Quiere Irse de Intercambio?

La Oficina de Relaciones Interinstitucionales e Internacionales (ORII) de la Universidad de Boyacá lo invita a participar de la jornada de divulgación sobre los programas de movilidad a los cuales pueden acceder los estudiantes y docentes de la Universidad. El evento se realizará el próximo jueves 17 de febrero a partir de las diez de la mañana en el salón de conferencias de la Universidad, edificio central, segundo piso.

Durante la jornada se realizará la presentación de los estudiantes de

intercambio del primer semestre de 2011 y se abordarán temas relacionados con el proceso de intercambio estudiantil y docente, las opciones ofrecidas por las universidades extranjeras con las cuales se tiene convenio, las redes de cooperación internacional, tipos de becas y demás aspectos relacionados con visas y permisos de internación, entre otros temas. Mayor información en el teléfono 7451910, en la ORII ubicada en el edificio central, oficina 301, o en correo electrónico oriub@uniboyaca.edu.co



Universidad de Boyacá

Consejo Directivo

Dr. Osmar Correal Cabral
Presidente

Ing. Rodrigo Correal Cuervo
Vicepresidente

Dr. Manuel José Bernal García
Ing. Vicente Gorraiz Barrera
Estudiante Yudi Yohana Rodríguez J.

Dra. Rosita Cuervo Payeras
Rectora

ETHNA YANIRA ROMERO GARZÓN
Editora Boletín Informativo

Campus Universitario Cra. 2 Este No. 64 - 169 • Tunja
Conn. 7450000 - ethnaromero@uniboyaca.edu.co

Bajaron las Tasas de Interés del ICETEX



La Oficina de Créditos de la Universidad de Boyacá comparte con la comunidad universitaria la siguiente información suministrada por el Icetex:

“Cuatro importantes medidas tomó el Gobierno Nacional para que los estudiantes que ingresan a la educación superior en programas técnicos, tecnológicos o universitarios puedan financiar sus programas con créditos blandos y largos plazos para su reembolso.

En efecto, los nuevos créditos gozarán de una tasa preferencial en época de estudios que pasa del 12% y 16%, según la modalidad y el estrato socioeconómico, a solo el 4% efectivo anual en época de estudios y en el año del período de gracia; es decir una reducción en tasas de interés del 66% y 75%.

A todos los estudiantes que terminen sus carreras se les concederá un año de gracia para que puedan incorporarse al sector productivo en ese tiempo y durante el cual la tasa de interés será de tan solo el 4% efectivo anual.

En el período de amortización la tasa será del 8% para los egresados de

programas técnicos y tecnológicos y del 12% efectivo anual para los estudiantes graduados de programas universitarios.

Hasta hoy las tasas de interés, de acuerdo con la modalidad del crédito y del estrato, era una sola (12% ó 16%) durante toda la vida del crédito, es decir en período de estudios y en amortización. Con esta diferenciación, la obligación crediticia es menor para el estudiante.

Así mismo, los estudiantes financiados con crédito educativo a través del Icetex no pagarán la cuota de “cultura de pago”, que consiste en una mensualidad que el estudiante cancela durante la época de estudios para amortizar su obligación crediticia. Esta medida busca garantizar la permanencia de los más pobres en la educación superior para que los estudiantes se dediquen sólo a lograr resultados académicos y evitar así preocupaciones económicas en los hogares.

La cuarta medida que tomó el Gobierno es un premio para los estudiantes de escasos recursos, registrados en los niveles 1 y 2 del Sisbén o su equivalente, que se gradúen y hayan financiado sus estudios con crédito del ICETEX, quienes

obtendrán, además de los beneficios mencionados, una condonación del 25% de su deuda.

Para desarrollar estos propósitos y atender a 225.145 nuevos estudiantes, el Gobierno Nacional invertirá más de 1.2 billones de pesos en subsidios y condonaciones.

El ICETEX otorga crédito a los jóvenes menores de 18 años, quienes tienen cerradas las puertas en el sistema financiero. El crédito educativo del ICETEX apenas solicita el respaldo de un deudor solidario para su asignación, que puede llegar a ser uno de los padres del estudiante y no necesariamente debe tener experiencia financiera. En el caso específico de los créditos para estudios de posgrado no requieren codeudor cuando el mismo solicitante puede respaldar su obligación.

Los servicios y ventajas de la financiación educativa que ofrece el ICETEX, los colombianos de los lugares más remotos pueden encontrarlos en el Portal Web www.icetex.gov.co, toda una oficina virtual disponible las 24 horas del día, los 365 días del año.”

Premios Alejandro Ángel Escobar de Ciencias y Solidaridad

Por ser de interés para la comunidad universitaria, reproducimos la información correspondiente a la convocatoria, año 2011, de la Fundación Alejandro Ángel Escobar que incentiva y promueve la investigación e innovación en todas las áreas de la ciencia a través del otorgamiento de un premio especial en las siguientes categorías:

“Ciencias Exactas, Físicas y Naturales: serán tenidas en cuenta investigaciones científicas de alta calidad, que constituyan un aporte significativo al avance de la Ciencia. En un sentido amplio, también se aceptan trabajos de tipo aplicado que, a partir de estas ciencias, tengan un impacto directo en el bienestar de la sociedad.

Ciencias Sociales y Humanas: Serán tenidas en cuenta investigaciones u obras en las áreas de las ciencias sociales y humanas que constituyan un aporte creativo y riguroso para responder a la realidad de la sociedad contemporánea.

Medio Ambiente y Desarrollo Sostenible: Serán consideradas aquellas investigaciones científicas u obras relacionadas con la conservación y buen uso del medio ambiente y los recursos



naturales (por ejemplo estudios en campos tales como la conservación y uso sostenible de los ecosistemas y biodiversidad, desarrollos biotecnológicos y de agricultura biológica orgánica, tecnologías de producción limpias, sistemas de tratamiento de aguas, sistemas alternativos de generación de energía, y tecnologías para descontaminación y para el consumo más eficiente del agua y de la energía, entre otros).

Solidaridad: que reconoce a personas jurídicas privadas sin ánimo de lucro que realicen obras o servicios para promover educación, salud, vivienda, trabajo, alimentación o recreación a sectores de la población colombiana privados de recursos, en los cuales la provisión del servicio sea hecha tanto con un gran sentido de respeto al ser humano como de solidaridad social. También podrá concederse a una entidad que trabaje por la dignificación de las condiciones de los colombianos, en cualquier área”

La convocatoria se abrió el pasado 17 de enero y estará abierta hasta el 31 de marzo.

Igualmente la Fundación Alejandro Ángel Escobar abrió la convocatoria para el otorgamiento de Becas del Fondo Colombia Biodiversa, dirigidas a estudiantes de pregrado y maestría, que estén trabajando en tesis de grado sobre temas relacionados con conocimiento, conservación y/o uso sostenible de la biodiversidad colombiana. Para el 2011 se abren dos convocatorias así: la primera, desde el 17 de enero hasta el 11 de marzo, y la segunda del 25 de julio hasta el 30 de septiembre de 2011.

Para mayor información visite la página <http://www.faac.org.co>

Intercambio II Semestre de 2011

Se informa a toda la comunidad universitaria que desde el 3 y hasta el 28 de febrero estará abierta la convocatoria para los Programas de Movilidad al Exterior – Intercambio correspondientes al II semestre de 2011 de la Universidad de Boyacá. Por lo anterior, lo invitamos a informarse en la página <http://www.uniboyaca.edu.co>, link Intercambios O.R.I.I

Mayor información en el teléfono 7451910, en la ORII ubicada en el edificio central, oficina 301, o en el correo electrónico oriiub@uniboyaca.edu.co

Servicios de Politeca



La Dirección de la Politeca, informa a toda la comunidad universidad que para el primer semestre del año 2011 el horario de atención al público es el siguiente:

Lunes a viernes de ocho de la mañana (8am) a ocho de la noche (8pm), en jornada continua.

Sábado de ocho de la mañana (8am) a cuatro de la tarde (4pm), en jornada continua.

Igualmente, invita a estudiantes, profesores e investigadores para que utilicen los recursos bibliográficos existentes en la biblioteca y en las bases de datos Ebrary, Proquest, E-Libro, Ovid y Notinet, que la Universidad ha dispuesto para facilitar los procesos de estudio e investigación.

Usted puede consultar Ebrary, Proquest, E-Libro y Ovid desde su lugar de residencia o desde el campus universitario, mediante acceso remoto, ingresando a la página de la Universidad www.uniboyaca.edu.co.

El acceso a Notinet solamente se puede realizar dentro de la Universidad, a través de la página www.notinet.com.co

“El amor por la lectura es algo que se aprende pero no se enseña. De la misma forma que nadie puede obligarnos a enamorarnos, nadie puede obligarnos a amar a un libro. Son cosas que ocurren por razones misteriosas, pero de lo que sí estoy convencido es que a cada uno de nosotros hay un libro que nos espera. En algún lugar de la biblioteca hay una página que ha sido escrita para nosotros”. Alberto Manguel (1948). Leer será en el futuro un acto de rebeldía. Madrid: El país, 2007.

Importantes Ayudas Tecnológicas para mejorar sus Estudios



La participación de la Universidad de Boyacá en la Red de Instituciones de Educación, Investigación y Desarrollo del Oriente Colombiano – UNIRED, permite a todos los integrantes de esta Casa de Estudios acceder a importantes beneficios y servicios prestados por esta prestigiosa Red, con lo cual Usted puede mejorar considerablemente sus procesos de estudio, consulta, investigación, información e interacción. Entre otros, los servicios que UNIRED pone a su disposición son los siguientes:

Catálogo Bibliográfico Compartido: este servicio ofrece a los miembros de la comunidad de las instituciones adscritas a la Corporación, la posibilidad de consultar el material bibliográfico que se encuentra en la biblioteca de cada institución para su posterior préstamo y utilización, logrando de esta forma multiplicar la información disponible para la actividad educativa e investigativa, la cual cuenta ahora con un gigantesco catálogo bibliográfico formado por más de 450.000 Volúmenes o Ejemplares, pertenecientes al Fondo Bibliográfico de sus integrantes que cubren todas las áreas del conocimiento.

Librería Virtual: permite consultar simultáneamente el material bibliográfico que se genera a partir de diversas fuentes de investigación y estudio dentro de cada una de las instituciones miembro, de tal forma que se facilite su adquisición y se aproveche la producción intelectual de los miembros de la Corporación.

Catálogo Compartido de Publicaciones Seriadas: sistema de consulta del catálogo de publicaciones seriadas (revistas, folletos, etc.) de la Corporación, brindándole a la comunidad UNIRED la posibilidad de acceder a las publicaciones de las 14 instituciones miembro, en las diferentes áreas del conocimiento.

Servicio de Préstamo Interbibliotecario: las instituciones que conforman la Corporación, han establecido acuerdos que permiten el préstamo de material bibliográfico entre los miembros de la Red, a través del cual los docentes, estudiantes o administrativos pueden acceder a documentos de colección

general de cualquier institución asociada.

Servicio de Consulta en Sala y Acceso a Bases de datos Digitales: servicio a través del cual la comunidad UNIRED puede realizar consultas en sala de documentos y algunas bases de datos digitales, disponibles en las bibliotecas de todas las instituciones asociadas a la Red.

Salas Virtuales de Conversación: las salas de Chat permiten a las personas un intercambio fluido de ideas, simulando una conversación en vivo, pero con la facilidad de comunicación desde lugares remotos, recibiendo los mensajes de manera inmediata.

Foro Virtual: los foros virtuales le permiten a la comunidad expresar ideas o comentarios, con el fin de mantener conversaciones persistentes con los miembros de la Red a través del tiempo.

Vídeo Conferencia: mediante este servicio dos o más conjuntos de personas ubicados en lugares geográficamente distantes tienen la posibilidad de intercambiar información acerca de diversos temas de interés, con una alta calidad en la transmisión de voz e imagen.

Red Nacional de Tecnología Avanzada (RENATA): UNIRED, como miembro de la Red Nacional de Tecnología avanzada RENATA, tiene acceso a aplicaciones orientadas hacia la investigación y el desarrollo tecnológico, por medio de la realización de videoconferencias de alta calidad, acceso remoto a equipos y a bases de datos nacionales e internacionales, conectándose a redes de tecnología avanzada: Latinoamérica (CLARA), Estados Unidos (INTENET2) y Europa (GEANT).

Si desea conocer más información acerca de la organización y servicios que ofrece UNIRED a los diferentes estamentos universitarios (directivos, estudiantes, docentes, administrativos e investigadores), ingrese por la página de la Universidad www.uniboyaca.edu.co, link Unired, o consulte directamente la página de la Corporación www.unired.edu.co